

Editorial

Es 25 de octubre y, como ha sido nuestra costumbre, presentamos puntualmente una nueva edición de *UVserva*, la revista de los observatorios de la Universidad Veracruzana.

La transversalidad de nuestra revista nos permite estar a la altura de los tiempos y ofrece a sus lectoras y lectores un amplio abanico de temas que abre espacios para la reflexión y la búsqueda de nuevas ópticas y oportunidades de miradas multidisciplinares que, eventualmente, pudieran sumar a nuestros temas.

La Universidad Veracruzana, a través de la Coordinación de Observatorios, sigue impulsando la obtención de datos y creación de indicadores que aporten a la investigación y a la toma de decisiones, se esfuerza en encontrar nuevas formas de medir y de dar visibilidad, desde la ciencia, a problemas y oportunidades de investigación. Su operación es una clara muestra del sentido social del trabajo universitario y apoya –de manera definitiva– los objetivos, metas y acciones, del Programa de Trabajo 2021-2025 y aportando así al proceso de “...formar profesionales cualificados, éticamente comprometidos y con sentido humanista para transitar hacia la sustentabilidad del desarrollo institucional...” como lo expresa la misión de ese Plan.

En esta décimo sexta entrega damos la más cordial bienvenida al nuevo Observatorio de Actividad Física de la Universidad Veracruzana que, además, contribuye con el artículo “Incremento de la actividad física en estudiantes universitarios mediante la enseñanza virtual”, este estudia las diferencias en los niveles de actividad física al inicio y final de una experiencia educativa ofrecida.

Asimismo, en este número, el lector podrá consultar 20 artículos con interesantes datos y reflexiones en diversos temas. En la primera sección, “Observatorios”, contamos con siete colaboraciones que dan constancia del arduo trabajo que realizan estos en el quehacer científico de la universidad, siendo, así, proveedores de información para cualquier actor interesado en los diferentes temas que desarrollan.

Por otro lado, en la sección “Artículos Científicos”, el lector encontrará 13 colaboraciones que abarcan muchos temas, entre los que están: la actividad física en estudiantes durante los tiempos de pandemia, un análisis muy interesante sobre el consumo de los estudiantes de Facultad de Economía de la Universidad Veracruzana, durante un periodo escolar; las reformas administrativas del gobierno del Estado de Veracruz durante el periodo 2010-2016; una guía alimentaria que contribuya a proporcionar una alimentación saludable a la población escolar en el marco de la Estrategia Nacional de Alimentación Saludable, Justa y Sostenible sobre alimentación saludable; el impacto nutricional, ambiental y económico de los desperdicios orgánicos del tianguis de Ozumba de Álzate, Estado de México; el efecto citotóxico de iones metálicos en el cerebro; las concepciones de actores sociales sobre educación ambiental; insectos comestibles como negocio sostenible; educación médica; economías estatales; el desarrollo de competencias de diseño para la resolución de un proyecto arquitectónico integral, entre muchos otros.

Las y los invito a comprobarlo dando una mirada a los datos presentados en nuestra sección de observatorios y a las propuestas que aparecen en la sección “Artículos Científicos”.

Sean ustedes bienvenidas y bienvenidos a esta edición de *UVserva*.

José Othón Flores Consejo

Director de la revista *UVserva*

Coordinador Universitario de Observatorios